



「令和4年度を考えよう」

校長 下中 諭

2学期もあと一月となりました。11月は文化祭に始まり、3年生の修学旅行と大きな行事を終えることができました。文化祭では各学級の劇や映像、ダンス、そして、全校生徒による合奏と短いながらもそれぞれの生徒がよく見える文化祭でした。また、3年生の修学旅行は、例年の2学年合同の修学旅行は一旦中止した上で、一泊二日と期間も短いながらも、県内をギュッと圧縮した内容で行くことができました。共にコロナ禍の影響を受けた行事でしたが、生徒たちの表情はとても明るく充実感を味わうことができました。

さて、12月が過ぎると令和4年の新年を迎えることとなります。先生方は既に令和4年度の計画を立案し始め、来年度の海星中学校をどのようにしていくかについて考えています。

昨年度、今年度とコロナ禍の状況にあり、多くのことを計画していても実施できない状況があり、短縮、中止せざるを得ませんでした。では、来年度こそはと思いません。現在、ワクチン接種の効果もあり、コロナウイルスの感染状況はかなり抑えられている状況で、いつ全ての生活や活動の制限が解除されるかが期待される一方で、ワクチンによる免疫効果の減少により、第6波が来るのではないかとの専門家の意見もあります。

学校としては、令和4年度は、これまで通りの学校を計画しつつも、臨機応変に対応できるような教育のあり方を考えていかねばなりません。そのためには、令和3年度、2年度を振り返り、精査しつつ令和4年度の海星中学校の教育を考えていきます。

これを読まれている皆さんは令和4年度をどのようにしたいと考えますか？このようにあってほしいと思いつつも、まだそこまでは考えられないという人もいることでしょう。しかし、生徒の皆さんは一つ学年が上がり、3年生は高校生になっています。1、2年生も進級することで、更に学校の中心として活動をします。特に3年生は島立ちをしていくのですから、大きな一歩が待っています。では、令和4年度を考えるにあたり、大切なことは、何でしょうか。それは令和4年度を視野に入れた、今を大切に過ごすことではないかと思えます。特に3年生は進路決定の時期となります。12月の三者面談、1月下旬の私立高校入試、3月3、4日の公立高校入学者選抜試験と連続します。一つ一つが令和4年度につながります。1、2年生も進級へ向けて、今を大切にしていきたいと思います。今は令和4年度への準備期間です。



芋づくり活動（収穫）

10月18日（月）に海星中いも畑で全校生徒による芋の収穫を行いました。植え付けからマルチ張り、草払い等の過程を経て収穫を行いました。今後、3年生の卒業記念の焼酎になる予定です。御指導頂いた、松永務さん、吉永酒造の方々に感謝申し上げます。



地域探究活動（吉永酒造見学）



10月26日（火）に、3年生が地域探究活動（吉永酒造見学）を行いました。18日に収穫した芋(400 kg弱)の仕込みの様子が見られるとともに、焼酎の醸造の仕組みを丁寧に教えていただき、地域の産業の様子がわかり、充実した時間となりました。記念焼酎の仕上がりが楽しみです。

【生徒の感想】

焼酎のにおいを嗅いだ時、甘いにおいがして、とても美味しそうに見えました。大人になった時、この記念焼酎を飲むのが楽しみです。（3年生 N・Kさん）

第44回文化祭

11月6日（土）に「New☆Stars ～共に行こう 新たなステージへ～」のテーマのもと第44回文化祭を開催しました。今年度も、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、参加制限や規模縮小し、郷土芸能（鹿島太鼓）に始まり、各学年の発表やダンス、全体合奏など、コロナ禍ではありましたが、工夫を凝らした統合後初の文化祭となりました。覚える台詞や動き、演奏など、この日のために一生懸命練習に励んできました。本番の緊張感、やり遂げた満足感、達成感を味わえ、大きな自信につながったことと思います。また、お忙しい中、御指導いただいた、鹿島太鼓保存会の方々に感謝申し上げます。



～保護者・地域の方のアンケートより～

- 各個人・各学年にたくさんのいいところがあり、心が清々しい気分になりました。生徒達の頑張りもあると思いますが、指導して下さった先生方のおかげだと思います。統合した1年目の文化祭、最高だったと思います。
- 人数が増え、それぞれの学年が、楽しそうに協力し合って発表しているのが良かったです。来年は他の地区の郷土芸能も楽しみにしています。
- コロナの状況で練習も思うようにできなかったと思いますが、みんな協力して頑張っている姿が元氣もらいました。最後の3年生の手話、とても感動しました。



修学旅行

10月15日（月）～16日（火）の一泊二日の行程で、3年生のみの修学旅行を実施しました。鹿児島県内ではありましたが、普段体験のできない、「薩摩切子欠片体験（キーホルダー作成）」、「金箔押し体験（箸作り）」などの体験活動やテーブルマナーなど多くのことを学びました。また、知覧特攻平和会館では、戦争の悲惨さを学び、改めて平和について考える機会ともなり、充実した二日間を過ごすことができました。

修学旅行に行くことができたことに感謝し、これから島立ち（高校入試）に向けて、気持ちを切り替える良い行事となりました。この二日間で学んだことを、日頃の学校生活にも生かしてほしいです。



ヨスミ建設より「リヤカー」の寄贈がありました！



11月1日（月）にヨスミ建設より、本校の環境整備には欠かせない「リヤカー」を寄贈していただきました。広大な敷地では、大活躍のリヤカーです。大切に使用していただき、環境整備に努めます。

ヨスミ建設の方々、ありがとうございました。

月		日	曜	主な行事予定
12	1	水		期末テスト～3日
	4	土		人権週間～10日
	7	火		持久走大会試走
	9	木		薬物乱用防止教室
	11	土		持久走大会
	14	火		給食試食会 学校保健委員会 授業参観 全体・学級PTA
	17	金		避難訓練(地震・土砂崩れ)
	24	金		終業式 大掃除
	25	土		冬季休業～1月7日